

# Erinnerung an die 100-Jahr-Feier

## Knappenverein „Glück Auf“ Maximilian-Werries zieht Jahresbilanz / 20 neue Mitglieder

**WERRIES** ■ „Annerose, du hast dich um den Verein über 40 Jahre verdient gemacht und warst immer dabei, wenn der Verein dich gebraucht hat“, richtete Peter Seese, Vorsitzender des Knappenvereins „Glück Auf“ Maximilian-Werries 1907 die Worte an Annerose Brauckmann und ernannte sie während der Jahreshauptversammlung der Knappen zum Ehrenmitglied.

Eine solche Einsatzbereitschaft ist nicht selbstverständlich, kennzeichnet aber auch den Verein, der bereits seit mehr als 100 Jahren für Tradition steht. Die will er bewahren und setzt Akzente gegen die „entmutigende Situation im Steinkohlenbergbau“, wie es hieß. Das wurde während der Versammlung im Werrieser Schützenheim deutlich.

Ein Zeichen dafür war die Erinnerung Peter Seeses an den Veranstaltungshöhepunkt im vergangenen Jahr: die Jubiläumsfeier 1914-2014 anlässlich des 100-jährigen Bestehens der Zechen-Siedlung Maximilian mit einem bunten Bühnenprogramm auf dem Oval der Hölderlinstraße. Die große Foto-Ausstellung „Damals“ in den Werrieser Geschäften am Alten Uentrop Weg habe große Beachtung bei den Bürgern gefunden, ebenso der



**Stets einsatzbereit: Der Knappenverein ernannte Annerose Brauckmann für ihre Verdienste für den Verein zum Ehrenmitglied. Zu den ersten Gratulanten gehörte der gesamte Vorstand. ■ Foto: Varnei**

Maximilian-Taler. Das ging aus dem Jahresbericht des Vorsitzenden hervor. Die Veranstaltungspalette bot allerdings weitaus mehr. Sie reichte vom „Bunten Nachmittag“ bis zur mehrtägigen Berlinfahrt mit den befreundeten „Knappen“ aus Heessen-Nordfeldmark. Die Kontakte mit den Knappenvereinen des Reviers sowie örtlichen Vereinen und Organisationen wurden gepflegt. Außerdem ist in diesen Tagen die von Ehrenmitglied Heinrich Varnei verfasste Informationsschrift „Vor Ort“ zum 90. Mal erschienen.

Schatzmeister Dirk Jellinghaus erstattete den Ge-

schaftsbericht 2014 mit einer positiven Bilanz. Ein guter Bestand sichert weiterhin die Zukunft der Knappen. Der Haushaltsplan 2015 fand die Zustimmung der Mitglieder.

Nach vier Sterbefällen und bemerkenswerten 20 Neuaufnahmen hat der Verein jetzt 267 Mitglieder und zählt zu den stärksten Vereinen des NRW-Landesverbandes der Berg-, Hütten- und Knappenvereine.

Auch wurde der Terminkalender 2015 vorgestellt: 20. Februar: Gesamtvorstandssitzung, 7. März: Bunter Nachmittag, 19. April: Frühjahrsversammlung, 30. Mai: Fahrradtour, 20. Juni: Sommer-

fest, 11. September: Gesamtvorstandssitzung mit Helfern, 27. September: Stadteifertfest, 8. November: Herbstversammlung, 15. November: Volkstrauertag, 21. November: Lichterbogen-Fest, 4. Dezember: Barbara-Messe mit der Landsmannschaft der Oberschlesier.

Jeden 1. Sonntag im Monat um 10.30 Uhr findet abwechselnd im Restaurant „Haus Prünthe“, Gaststätte „Schillereck“ und im Cafe-Restaurant „Holzofen“ der Familienfrühschoppen statt. Dazu sind Gäste jederzeit willkommen. Der nächste Frühschoppen ist am 1. Februar, 10.30 Uhr, im „Schillereck“. ■ va

### Der Verein

**1. Vorsitzender:**

Peter Seese

**2. Vorsitzender:**

Jürgen Brauckmann

**Schatzmeister:**

Dirk Jellinghaus

**Schriftführer:**

Lars Brückner

**Pressereferent:**

Stephan Mohr

**Mitglieder:**

267 (Vorjahr: 251)

**Internet:**

[www.knappenverein-werries.de](http://www.knappenverein-werries.de)

**Kontakt:**

Telefon 8 1178 (P. Seese)